

Stadt Vetschau/Spreewald

Mitteilungsvorlage öffentlich	Vorlage-Nr:	MV-StVV-413-17			
	AZ:	3.2-Ma			
	Datum:	26.09.2017			
	Amt:	Fachbereich Ordnung und Soziales			
	Verfasser:	K. Maier			
Beratungsfolge		Anw.	Dafür	Dag.	Enth.
09.10.2017 Sozialausschuss					
Betreff					
Auswertung der Saison im Sommerbad für das Jahr 2017					

Mitteilungsinhalt:

Saisonbericht 2017 – Sommerbad

- Saisonvorbereitung ab 01.04.2017
- Eröffnung am 15.05.2017
- Schließung am 15.09.2017

	2017		2016	
Tage geöffnet	82		88	
Gesamtbesucheranzahl	11.324		10.833	
davon Kinder	8.131	72 %	7.027	65 %
davon Schulen/ Kitas	2.833	34 %	2.249	32 %
Einnahmen durch Eintritt	13.012,00 Euro		13.426,00 Euro	
Gesamteinnahmen:	15.475,00 Euro		13.745,00 Euro	
Gesamtausgaben:	114.917,00 Euro		110.088,00 Euro	
Zuschuss:	99.442,00 Euro		96.343,00 Euro	

* Zahlenmäßige Belegung mit Stand vom 26.09.2017

Allgemeiner Saisonverlauf

Zur Vorbereitung der Saison hat die Jugendfeuerwehr in diesem Jahr wieder das Reinigen des Beckens im Sommerbad übernommen.

Die Saison begann plangemäß am 15.05.2017. Obwohl die Nächte noch relativ kalt waren, waren die Tage sehr warm, sodass der Badebetrieb fast ununterbrochen bis Ende Juni durchgeführt werden konnte. Der Juli und der August waren sehr durchwachsen mit zum Teil sehr heißen Tagen, starkem Regen und Gewittern. Zum Ende August sind die nächtlichen Temperaturen stark zurückgegangen, sodass der Zulauf am späten Nachmittag geringer wurde.

Besucherübersicht

Inklusive der Veranstaltungen, an denen auf Eintritt verzichtet wurde, konnten 11.324 Besucher verzeichnet werden, davon 8.131 Kinder und Jugendliche. Die Schulen und Kitas bildeten 25 % der Gesamtbesucher. Vor den Ferien wurde das Sommerbad durch das Vetschauer Schulzentrum (183 Kinder aus dem Oberschulenteil und 291 Kinder aus dem Grundschulenteil), aber auch durch die Oberschule Burg (393 Kinder) für den Schwimmunterricht genutzt. In den letzten zwei Tagen vor Ferienbeginn wurde gemäß den Vorjahren das Schwimmprojekt der Vetschauer Schulen und der Grundschule Krieschow angeboten und durchgeführt. Die Grundschule Krieschow konnte leider kurzfristig nicht teilnehmen.

Während der schulfreien Tage war das Sommerbad in die Feriengestaltung der beiden Horte integriert. Hier können 547 Kinder aus dem Hort Missen und 581 Kinder aus dem Hort in Vetschau verzeichnet werden. Die Jugendfeuerwehr hat einmal ihre Trainingseinheit im Sommerbad absolviert.

Veranstaltungen und Angebote

Während der Saison fanden mehrere Veranstaltungen statt, zum Teil anlässlich des Jubiläums 90-Jahre-Sommerbad.

- Saisonöffnung mit Familientag am 15.05.2017
- Jubiläumsfeier vom 26.-28.05.2017
- Kindertag des Fördervereins der Kita „Rappelkiste“ am 01.06.2017
- 20:17 Stundenschwimmen am 01.07.2017
- Mondscheinschwimmen am 11.08.2017, wurde aufgrund des Wetters kurzfristig auf den 18.08.2017 verschoben
- Saisonabschlussfeier am 15.09.2017

Aufgrund des Jubiläums gab es im alten Kiosk eine Ausstellung mit Fotos und Zeitungsausschnitten aus verschiedenen Zeiten seit der Eröffnung des Sommerbades. Die Ausstellung konnte seit dem Festwochenende bis zum Saisonabschluss zu den gewohnten Öffnungszeiten besichtigt werden.

Ebenfalls gab es ein Preisrätsel, an dem die Besucher vom 15.05. bis zum 15.09.2017 teilnehmen konnten. 32 Erwachsene und 75 Kinder haben sich daran beteiligt. Die Ziehung der Gewinner erfolgte zur Saisonabschlussfeier.

Nach Anfrage wurden, wie in den Vorjahren, Schwimmernkurse angeboten.

Sonstiges

Zum Saisonbeginn ist ein weiterer Teil des Zauns ersetzt worden.

Während der Saison gab es keine meldepflichtigen Unfälle.

Alle monatlichen Wasserproben durch das Gesundheitsamt des Landkreises OSL waren ohne Beanstandung.

Es gab vor und während der Saison mehrere kleine Einbrüche ohne nennenswerten Schaden. Am 31. Mai 2017 war ein Einbruch in dem das Schwimmmeisterbüro äußerlich schwer beschädigt wurde. Hier wurde fast alles entwendet, was die Einbrecher tragen konnten z.B. Eintrittskarten, verschiedene Kassetten, Verbandsmaterial. Der restliche Inhalt wurde beschädigt, allerdings zum Teil so, dass es wieder hergerichtet werden konnte.

Ende Juli wurde die Außenfassade des Sommerbades großflächig mit Graffiti besprüht.

Mitarbeiter

Sachbearbeiter

Fachbereichsleiter

Bürgermeister